

メタセコイヤ



太田小学校 学校だより 1月号 R7. 12. 23 (火)



冬休みの行事と家族との対話について



音楽学習発表会や理科の授業研究会、さらには自然学校や修学旅行を含めた校外学習などさまざまな行事があった二学期が、もうすぐ終わろうとしています。各学年や学級でそれぞれが自分の目標を決め、よく努力した二学期であったと思いますし、行事を通して友達と協力することも学びました。本当に子どもたちは、よく頑張りました。

さて、冬休みは二週間と短いですが、一年の終わりと始まりを経験する大切な時期です。一年の終わりとして、ご家庭では、大掃除や片付けをすると思います。これは、一年間の終わりに掃除をしてきちんと整理し、きれいな家庭で新年を迎える昔からの風習です。ぜひ、片付け等をするときには子どもたちにも手伝わせてください。また、きれいに掃除した後は、玄関にしめ縄や門松を飾り、新年を迎える準備をします。鏡餅を飾り、年越しそばを食べるときには、今年の中で、頑張ったことを家庭で出しあって、子どもたちをたくさん褒めてください。大晦日、除夜の鐘が鳴り響く中、新しい年が始まります。元日は、昔から日本人が一年のうちで一番大切にしている日です。三が日は、元日から三日間のことを指します。国民の祝日は元日だけですが、官公庁や一般企業もこの三日間は休みの所が多いです。この間に、家族で初詣に出かけたり、親族が集まったりします。年末・年始は家族みんなで一緒に食事をしたり出かけたりすることがたくさんありますから、ぜひその機会に学校であったことや今年の抱負などを話し合ってほしいと思います。今年一年、本校教育へのご理解とご協力に感謝申し上げます。ありがとうございました。よい年をお迎えください。

(文責) 校長 岸本 裕希

出前おさかな講座（6年生）

11月17日～20日の間、兵庫県豊かな海プロジェクト協議会の方に来ていただき、「出前おさかな講座」を開きました。魚を目の前にして、包丁を手に取り、慣れない手つきでさばいていきました。ウロコを取り、頭や内臓を取り、三枚におろしていく作業を、見よう見まねで行ってきました。そして、最後は美味しいいただきました。命をいただくことの尊さや包丁さばきの難しさを学んだようです。



校外学習（3年生）

11月26日に、グリコピア人と自然の博物館に行きました。グリコピアでは、会社や作っているお菓子のことを映像で見せていただいた後、実際にポッキーを作っているところを紹介していただきました。子どもたちは、終始驚きの表情で見学をしていました。人と自然の博物館では、恐竜の化石や兵庫の生き物、さらに特別展として昆虫が取り上げられていて、子どもたちは、時間いっぱいまで見入っていました。

マラソン記録会（全校生）

11月26日～27日にかけて、体育の時間を使ってマラソン記録会を行いました。11月はじめに計ったタイムを少しでも上回れるように頑張りました。多くの子どもたちが、約3週間におよぶ駆け足の成果を発揮していました。走り終わった子どもたちの顔には、充実感が見られました。「走る」ことを生涯スポーツの上でも大切にしてほしいです。これからも楽しく走ってほしいと思っています。



あきフェスタ（1年生）

生活科「あきみつけ」の時間に見つけてきた、どんぐりや木の実・色づいた葉っぱを使って、マラカスや迷路、どんぐりごまやけん玉を作りました。そして、多くの人に楽しんでもらうために、幼稚園やこども園の園児たちを招待し、あきフェスタを開催しました。お店開きのところでは、自分たちのお店の魅力や遊び方をとても上手に説明していました。時間を区切りながら、たくさんのお店を回った園児たちも、とても喜んでいました。

校外学習（4年生）

人と防災未来センターと神戸青少年科学館に行きました。人と防災未来センターでは、映像と写真で震災と復興を体験したり、世界の自然災害について学んだりしました。また、最新の防災知識についても学びました。神戸青少年科学館では、たくさんの遊びを通して科学を体験したり、臨場感あふれる空間で地球や太陽系について学んだりしました。科学のおもしろさと科学と生活との結びつきを学んだようです。



太田小スポーツ王決定戦（スポーツ委員会）

12月1日～5日にかけて、スポーツ王決定戦を開催しました。種目は、フリースロー、腕相撲、ストラックアウト、垂直とび、障害物リレーがあり、それぞれの種目にわかつて楽しむというものです。スポーツ委員会の子どもたちがそれぞれの種目について、わかりやすく説明をした後、参加した子どもたちが大きな歓声をあげながら、楽しんでいました。体育館に笑顔が溢れていきました。

認知症キッズサポーター養成講座（4年生）

11月21日に、太子町高年介護課の方々に来ていただき、認知症キッズサポーター養成講座を開催していただきました。講座では、認知症について教えていただき、絵本やロールプレイといった寸劇を通して、認知症についての正しい理解、望ましい関わり方、声のかけ方のポイントについて学びました。そして、最後に修了の証としてオレンジリングをいただきました。





車イスバスケットボール体験（4年生）

12月5日に車いすバスケットボール体験ひめパラの方々に来ていただき、車いす体験を行いました。まず、競技用の車いすについて説明を受けた後、実際に操作をしていきました。子どもたちは、繰り返し止まったり、ターンをしたりしながら操作に慣れていました。その後、ボールを使ってバスケットボールに挑戦しました。やっている方も応援している方も一体となって楽しんでいました。

学校門扉等の施錠について（お知らせ）

すでにお知らせしていますが、学校施設の管理上、学校閉庁期間（時間）は学校門扉等の施錠を行うこととなりました。以下のとおり実施しますので、ご確認をお願いします。ご不便をお掛けするかもしれません、ご理解ご協力をよろしくお願ひします。

- | | | |
|---------|--------------------------------|-----------|
| 1 施錠場所 | ・西門 | ・体育館北側出入口 |
| 2 施錠日時 | ・平日午前7時ごろまで | |
| | ・平日午後4時半ごろから | |
| | ・土日祝日および学校閉庁日の全日 | |
| 3 実施開始日 | 令和7年12月25日（木） | |
| 4 その他の | ・職員等が多く通行する時間帯は、開錠していることがあります。 | |

【 がんばりの足跡 】

本校学校教育活動及び「公共団体」主催の社会教育活動（スポーツ・文化）の範囲の内容で頑張りを讃え、掲載させていただきます。

◇第14回播磨空手道連合会選手権大会（11月23日）

組手競技の部 小学3年生男子の部 優勝 横田拳信（3年）
組手競技の部 小学5・6年生女子の部 優勝 上田柑夏（5年）



◇第37回西播磨小学生柔道選手権大会（11月23日）

個人戦 小学校3年女子の部 優勝 鈴木七央（3年）

◇第19回京都バレエコンクールP.B.K2025（11月24日）

クラシック部門 男性小学生の部 第2位 陸井貫太郎（4年）

◇令和7年秋季大会（11月22日）

3位 太田ファイターズ



◇令和7年Jr秋季大会（11月29日）

優勝 太田ファイターズ

◇令和7年冬季大会（12月6日）

準優勝 太田ファイターズ

◇兵庫県スポーツ少年団総合競技大会種目ソフトボール（オープンの部）（12月6日）

Jrリーグ第3位 太田ファイターズ

Aリーグ優勝 太田ファイターズ

◇兵庫県スポーツ少年団総合競技大会種目ソフトボール（12月6日）

優勝 太田ファイターズ

◇第4回 HIMEJI WEST CUP U-12女子の部（11月16日）

第3位 太子ミニバスケットボールクラブ

◇ブルグミュラーコンクール 2025 姫路ファイナル

小学3・4年B部門 金賞 黒崎仁菜（3年）

小学3・4年A部門 銀賞 濱野帆里（3年）

◇第15回小学生完全体重別柔道大会（12月14日）

女子ノービス軽量級 準優勝 鈴木ユリア（5年）